



Nano Soto Muñoz, consejero regional por la provincia de Magallanes

“Veo imposible un Plan de Zonas Extremas, menos en este momento que el país no tiene dinero”

- El consejero electo en cupo RN responsabilizó al gobierno de Gabriel Boric de incumplir su promesa y cree que se debe finiquitar el plan presentado hace 10 años.

Marcos Sepúlveda Loyola

El militante de Renovación Nacional y exdirector regional del Fosis durante la administración de Sebastián Piñera fue uno de los últimos consejeros en ser confirmado. Su nombre fue impugnado por Salvador Harambour, quien sacó más votos, pero, al ser independiente en cupo RN, la repartición del escaño en el Core se inclinó por Soto, militante del partido. Hoy se encuentra recargando fuerzas en una estancia con poco acceso a internet, motivo por el cual accedió a responder esta entrevista de manera escrita y a sostener una breve llamada con la redacción para confirmar que el texto fue recibido.

¿Hernán o Nano? Esta es una de las primeras interrogantes que surgen al hablar de este representante. Sin titubee, Soto contesta que se siente más cómodo con el nombre “Nano”, ya que siempre le han dicho así, razón por la cual el año pasado decidió cambiar su nombre a Nano Hernán Soto Muñoz. “Hernán sólo me dicen aquellos que no me conocen”, agrega en la breve llamada sostenida con este semanario.

Régimen Interior, Presupuesto y Fomento Productivo, Desarrollo Social, Género y Seguridad, y Educación son algunas de las comisiones que le gustaría integrar. Cree estar capacitado para ser presidente o vicepresidente de la comisión de Desarrollo Social dado su “perfil humano y profesional”, aunque aclara que “la presidencia de una comisión no te hace más importante como Core. Yo quiero trabajar bien y para lo que los vecinos me han mandatado”.

Está cansado de las ideologías. Ha conversado y sostenido reuniones con varios consejeros regionales y, según él, todos coinciden en que lo más importante es la inversión adecuada y transparente de los recursos públicos. “Debe primar el bien común y no el color político de cada Core. La conversación y la comunicación son lo primordial para llegar a buenos acuerdos”, indica. Asegura que será “una oposición constructiva que siempre se inclinará por la buena utilización de los recursos de los magallánicos”.



Soto cree que se “se cometieron graves faltas al no haber investigado con celeridad el caso de la fundación ProCultura”.

- ¿Cómo evalúa la primera gestión de Jorge Flies como gobernador?

- “El gobernador Flies, a mi parecer, ha tenido una gestión poco más que regular por las cosas que se observan y se conocen. Me parece que quedó al debe en ciertas decisiones, como el traspasar más de \$3 mil millones a la Cormag. En mi opinión, es un tremendo error, ya que deja en manos de privados recursos públicos sin que el Core pueda fiscalizar fácilmente dónde, cómo y por qué esos recursos se destinarán a tal o cual proyecto. Además, entregó recursos a fundaciones sin investigar profundamente la seriedad de las organizaciones”.

- ¿Cómo impactaría una posible formalización de

Jorge Flies y algunos de sus jefes de división?

- “Creo que se cometieron graves faltas al no haber investigado con celeridad el caso de la fundación ProCultura. Si hay responsabilidades, esas personas deberán dar explicaciones y, por qué no, dar un paso al costado. Al gobernador se le debe cuidar, y eso implica observar que nada esté fuera de la normativa para no enlodar su imagen. En las últimas elecciones a gobernador, la gente se pronunció y eso se respeta”.

- ¿Qué opina sobre que, a diez años de iniciado el Plan de Zonas Extremas I, aún existan obras pendientes?

“Desde que la expresidenta Bachelet presentó el Plan de Zonas Extremas, comenzó con

entusiasmo. Sin embargo, en su desarrollo ha cambiado la realidad de Chile y del mundo: hubo un estallido social, la pandemia, la economía mundial y otros factores. No es justificar la no realización de ciertas obras, pero los entes correspondientes deben dar una explicación y solución.

“Es una responsabilidad intergubernamental, no pasa por un gobierno en particular. La actual administración ya cumplirá tres años en La Moneda y esas obras siguen pendientes. Muchos no quieren hacerse cargo de una ‘papa caliente’ y prefieren dejar el plan en la carpeta de pendientes”.

- ¿Qué respuesta le han dado desde el gobierno regional para no entregar los proyectos del segundo plan de zonas extremas? ¿Cree que el gobierno de Boric cumplirá la promesa de los 3 billones de pesos para la región?

- “El gobierno del Presidente Boric ha sido muy irregular en cuanto a lo que dice y lo que hacen sus colaboradores. Sin pruebas, dudo que la agenda que presentó en su campaña presidencial se ejecute. El Plan I aún no está finalizado, por lo que veo imposible que presente un Plan de Zonas Extremas II, menos en este momento en que el país no tiene dinero y la deuda estatal es cada vez más grande”.

- ¿Cómo impactará al mundo de las organizaciones sociales la no realización del concurso del 8%?

- “No contar con el 8%, he-

UN PUERTO PARA MAGALLANES

Define que “es la piedra de tope para los grandes cruceros turísticos y naves de carga”. Considera que es la inversión número uno que se debe hacer y más aún con el aumento de circulación por el estrecho de Magallanes. Según él, el Estado y los privados deben preparar y capacitar a las personas que prestarán servicios clave, como soldados, mecánicos y operadores de grúas. “No se pueden dilatar este tipo de inversiones. Nuestros vecinos están mucho más adelantados”, cerró Soto.

ramienta fundamental para la realización de sus obras, implica que muchas personas en la región quedarán sin la asistencia que necesitan y que por sí mismos no pueden cubrir. Las organizaciones entregan alimentos, pañales, terapias, capacitaciones y cuidados paliativos, entre otros servicios. Los más perjudicados serán los más necesitados, ya que estarán sin importantes aportes monetarios por un tiempo”.

- ¿Quién es el responsable de que este concurso no haya sido exitoso en 2024?

- “Lamentablemente, las responsabilidades del éxito o no de la gestión del gobierno regional recaen directamente en el gobernador Jorge Flies y en quienes no supieron observar estas situaciones, incluido el Consejo Regional”.

- ¿Cómo podría el gobierno regional hacerse cargo de estas necesidades?

- “El trabajo de los voluntarios es enorme. Ningún gobierno regional puede desconocer su labor altruista. Trabajan gratis para asistir a muchas personas donde el Estado no llega. Es imposible que el gobierno regional pueda hacerse cargo de todo esto a tiempo”.